

**UPAYA MENJAGA KEARIFAN LOKAL DAN INTERNALISASI
KARAKTER ULET, SABAR DAN KREATIF MELALUI
PEMBELAJARAN SENI UKIR PADA SISWA SMP DI JEPARA**



SKRIPSI

Disusun untuk Memenuhi Salah Satu Penyelesaian
Tugas Akhir Jenjang Strata Satu (S1)
Dalam Bidang Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial (IPS)

Oleh:

Susilowati

NIM 1910910116

**PROGRAM STUDI TADRIS ILMU PENGETAHUAN SOSIAL
FAKULTAS TARBIYAH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan Skripsi saudara :

Nama : SUSILOWATI
NIM : 1910910116
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Tadris IPS
Judul : Upaya Menjaga Kearifan Lokal Dan Internalisasi Karakter Ulet Sabar Dan Kreatif Melalui Pembelajaran Seni Ukir Siswa SMP Jeparo nbsp;

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 27 Oktober 2022 sampai dengan 20 April 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 04 Mei 2023



Dr. Rofiq Faudy Akbar,, M.Pd.
NIP. 198005102011011006



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama / NIM : **Susilowati / 1910910116**
 Fakultas : **Tarbiyah**
 Program Studi : **Tadris IPS**
 Judul : **Upaya Menjaga Kearifan Lokal Dan Internalisasi Karakter Ulet, Sabar Dan Kreatif Melalui Pembelajaran Seni Ukir Siswa SMP Jepara**

Telah diujikan pada **14 Juli 2023** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Dr. Adri Efferi, M.Ag. NIP. 197503182000031001 Ketua/Penguji I	17/07/2023	
Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd. NIP.197408282005012008 Penguji II	17/07/2023	
Ni'matus Solihah, M.Pd. NIP. 199507242020122022 Sekretaris/Penguji III	17/07 2023	
Dr. Rofik Faudy Akbar, M.Pd. NIP. 198005102011011006 Dosen Pembimbing	18/07 2023	
Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	18/07 2023	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Susilowati**,
NIM : 1910910116 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Jepara, 13 Mei 2023
Yang menyatakan,



Susilowati

NIM : 1910910116

MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا اصْبِرُوا وَصَابِرُوا وَرَابِطُوا وَاتَّقُوا اللَّهَ لَعَلَّكُمْ تُفْلِحُونَ

Hai Orang-orang yang beriman, bersabarlah kamu dan kuatkanlah kesabaran mu dan tetaplah bersikap siap siaga (diperbatasan negeri mu) dan bertaqwalah kepada Allah, supaya kamu beruntung (Q.S. Ali Imran : 200)



PERSEMBAHAN

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT yang telah memberikan kemudahan, berkat kasih sayang dan ridhoNya penulis mampu menyelesaikan skripsi ini. Serta ucapan terimakasih untuk Susilowati yang telah bersemangat, berusaha mencoba segala kemungkinan, dan berdoa sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Skripsi ini penulis persembahkan kepada :

1. Kedua orang tua tercinta khususnya ibu Sutiyah yang telah tulus merawat, , mendidik, membimbing dan mendukung setiap impian penulis serta ketulusan akan doanya sehingga dapat menghantarkan penulis menyelesaikan pendidikan di IAIN KUDUS.
2. Kakak dan adik-adik tersayang, yaitu Sulistyowati, Sujiyati dan Nur Amelia Maulida yang telah memberikan dukungan, bimbingan dan doa-doa baiknya.

Serta ucapan terimakasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada dosen-dosen Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan ilmu dan semoga ilmu yang ini bermanfaat bagi saya dan membawa berkah bagi yang mencurahkan ilmunya.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	..َ	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...ِ	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	..ُ	U/u
ح	Ḥ/ḥ	ظ	Ẓ/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع ^{awal}	'A/'a	ء ^{akhir}	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع ^{akhir}	A'/a'	بَا ^{awal}	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَيِّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	أَلَمِيِّ	'ālamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara 'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gai'ri
قَرَأَ	qara 'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Alhamdulillah penulis ucapkan kepada Allah SWT atas pertolongan dan segala petunjuk-Nya. Sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir pembuatan skripsi, dalam rangka memenuhi salah satu syarat, menyelesaikan Studi Program Strata 1 Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus. Sholawat serta salam senantiasa penulis haturkan kepada beliau junjungan Nabi Agung Muhammad SAW. Semoga kelak kita mendapatkan syafaatnya. *Aamiin Ya Robbal Alamiin.*

Dalam penyusunan skripsi yang berjudul “ **Upaya Menjaga Kearifan Lokal dan Internalisasi Karakter Ulet, Sabar dan Kreatif Melalui Pembelajaran Seni Ukir Pada Siswa SMP di Jepara**” penulis tidak terlepas dari bantuan, dukungan, motivasi, serta saran dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih dan penghargaan yang setinggi tingginya kepada:

1. **Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si.** selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat penulis selesikan.
2. **Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.** selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan tentang penulisan skripsi.
3. **Ahmad Fatah, M.Pd.** selaku Ketua Prodi program studi Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial yang selalu memberikan saran dalam suksesnya penyusunan skripsi.
4. **Dr. Rofiq Faudy Akbar, M.Pd.** selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia dengan tulus dan ikhlas memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi.
5. **Dr. H. Nur Said, S.Ag, M.A., M.Ag.** selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang yang diperlukan sebagai referensi dalam penyusunan skripsi.
6. **Agus Tri Harjono, SH, MM.** selaku Kepala Dinas Pendidikan Pemuda dan Olahraga Jepara yang telah memberikan izin untuk melaksanakan penelitian.
7. **Drs. M. Sodik** selaku Kepala Sekolah SMP Negeri 1 Tahunan yang telah memberikan izin untuk melaksanakan penelitian.
8. **Idda Fitrianti, S.Pd.** selaku Kepala Sekolah SMP Negeri 1 Batealit yang telah memberikan izin untuk melaksanakan penelitian.
9. **Taufikul Majid, S. Pd. I.** selaku Kepala Sekolah SMP Islam Nurul Huda Sukodono yang telah memberikan izin untuk melaksanakan penelitian.

10. Keluarga besar Dinas pendidikan pemuda dan olahraga Jepara, SMP Negeri 1 Tahunan, SMP Negeri 1 Batealit, SMP Islam Nurul Huda Sukodono yang telah bersedia menjadi objek penelitian saya, terimakasih atas kerjasama, bimbingan dan masukkannya sehingga membantu penyelesaian skripsi ini.
11. Keluarga besar asosiasi pengukir Jepara terimakasih atas ketersediaannya menjadi objek penggalan data sehingga penulis dapat menyelesaikan tugas akhir dengan baik.
12. Kepada sahabat gesrek squad, yaitu Lailatul Murtafiah, Della Oktaviani, Kharisma Artha Aditina, Dina Inayah, Hanik Farikhah, dan Zuhaidatul Maulida. Terimakasih atas kerjasamanya, saran, kritik yang membangun. Terimakasih telah membantu dalam penelitian.
13. Teruntuk sahabat terbaik yaitu Kezia Puspa Liencewas sekeluarga, terimakasih telah menjadi support sistem terbaik sudah bersedia memberi kritik saran yang membangun penulisan tugas akhir ini.
14. Keluarga besar PPL MAS Darul Ulum Ngembal Bae Kudus, terimakasih atas kekeluargaan yang terajut bersama, kerjasama serta pengalaman dalam mendidik dan proses menjadi tenaga pendidik profesional.
15. Keluarga besar IPS C 19 terimakasih telah membantu penulis melewati hari-hari berat dibangku perkuliahan, dengan saling mensupport, kekeluargaan yang erat, kerjasama dan canda tawa yang berkesan.
16. Keluarga besar KKN IK Desa Bangsri terimakasih sudah menjadi bagian kecil perjuangan penulis, terimakasih atas pengalaman, kerjasama, keceriaan, tempat cerita, teman tidur terbaik.

Terimakasih banyak, yang dapat penulis berikan kepada jasa-jasa beliau semoga mendapatkan balasan yang berlipat di dunia maupun di akhirat. Penulis menyadari segala keterbatasan dan kelalaian dalam penyusunan skripsi ini yang masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu penulis mohon maaf apabila terdapat kesalahan dan kekurangan dalam skripsi ini. Semoga karya ini dapat diambil manfaatnya bagi para pembaca. *Aamiin*.

Jepara, 13 Mei 2023
Penulis,

Susilowati
NIM 1910910116